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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре, как и во всем Красноярском крае, дан старт предварительному 
голосованию «Единой России» 

Политический совет Красноярского регионального отделения партии «Единая Россия» 
дал старт предварительному голосованию по кандидатурам для последующего выдвижения 
от партии «Единая Россия» кандидатами на досрочных, повторных и дополнительных 
выборах в органы местного самоуправления в 2018 году, а также предварительному 
голосованию по довыборам в Законодательное собрание края.  

Дополнительные выборы в Заксобрание по одномандатному избирательному округу №5 
состоятся в связи с назначением Александра Усса временно исполняющим обязанности 
губернатора края. Напомним, Александр Усс в 2016 году был избран депутатом в краевой 
парламент по округу №5.  

В единый день голосования, 9 сентября, в регионе состоится более 50-ти выборных 
кампаний депутатов представительных органов муниципальных образований и глав сельских 
поселений. И везде кандидаты от партии «Единая Россия» будут выдвинуты только по 
результатам предварительного голосования.  

В большинстве территорий решения о проведении предварительного голосования 
принимались местными отделениями партии. Так, местный политический совет Таймырского 
Долгано-Ненецкого районного местного отделения Красноярского регионального отделения 
Всероссийской политической партии «Единая Россия» решил провести на территории 
муниципального района предварительное голосование по определению кандидатур для 
последующего выдвижения кандидатами на выборах депутатов районного Совета депутатов 
четвертого созыва, депутатов Дудинского городского Совета депутатов четвертого созыва, 
депутатов Диксонского городского Совета депутатов четвертого созыва и депутатов 
Караульского сельского Совета четвертого  созыва.  

Выдвижение участников предварительного голосования будет проходить до 8 мая. Они 
могут проводить встречи с избирателями и вести собственные агитационные кампании, но в 
обязательном порядке должны будут принять участие не менее чем в двух дебатах. Согласно 
решению Генерального совета партии само предварительное голосование состоится 3 июня 
2018 года.  

Политсовет также утвердил составы оргкомитетов и модель №1 предварительного 
голосования, согласно которой принять участие в голосовании могут не только партийцы, но и 
все желающие граждане, проживающие на избирательном округе и достигшие 18-летного 
возраста.  

«Голосование будет открытым и рейтинговым. То есть в голосовании по определению 
кандидатов на довыборы в Заксобрание сможет принять участие не только любой желающий, 
но и проголосовать можно будет за несколько кандидатов. И только те, кто наберет 
наибольшее количество голосов, будут выдвинуты «Единой Россией» на выборы в сентябре», 
– подчеркнул секретарь краевого отделения партии Алексей Додатко.  

Решения о проведении предварительного голосования, а также положения о порядке его 
проведения опубликованы на сайте Красноярского регионального отделения в разделе 
«Выборы-2018»: http:Krasnoyarsk.er.ru/gadei/.  

«Таймыр» 
 

Таймыргеофизика в 2017г увеличила чистую прибыль на 13,6% за счет контрактов с 
Роснефтью и ЛУКОЙЛом 

АО "Таймыргеофизика" (Дудинка, Красноярский край) в 2017 году получило чистую 
прибыль по РСБУ в размере 488,8 млн рублей, что на 13,6% больше, чем в 2016 году, 
сообщается в отчете компании. 

Выручка предприятия за год также увеличилась - на 22,2%, до 2,21 млрд рублей, 
себестоимость - на 24,7%, до 1,49 млрд рублей… 

Ранее сообщалось, что "Таймыргеофизика" планировала в 2017 году провести крупные 
геофизические исследования на Таймыре в интересах нефтяных компаний. В частности, 
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геологи должны были выполнить для НК "Роснефть" сейсморазведку на 
Владимирском, Кубалахском, Купчиктахском и Кунгасалахском лицензионных участках 
нефтегазовых месторождений в объеме 2,08 тыс. погонных км. Аналогичные работы в 
объеме 558 погонных км планировалось провести на Восточно-Таймырском участке, 
лицензия на разработку которого принадлежит НК "ЛУКОЙЛ". 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцев просят убрать брошенную технику и постройки  
 Администрация города Дудинки информирует горожан о том, что в мае-сентябре 
нынешнего года планируется вывоз с территории города брошенного разукомплектованного 
автотранспорта и самовольно установленных нестационарных объектов, расположенных на 
участках, прилегающих к домам № 3 улицы Матросова; №№ 5, 9, 19, 21, 23 на улице 
Дудинская, № 19 и 20/1 на улице Островского, № 15 на улице Горького и № 16 на улице 
Щорса. 
 Временные строения, гаражи, контейнеры, брошенные автомобили мешают уборке 
территорий, затрудняя проезд техники, портят внешний вид города и становятся источниками 
детского травматизма, в связи с чем специалисты профильных отделов администрации 
рекомендуют владельцам не дожидаться принудительной эвакуации. С вопросами о местах 
размещения нестационарных объектов и транспортных средств дудинцы могут обратиться в 
комитет жилищно-коммунального хозяйства, а информацию о регистрации земельных 
участков можно получить в отделе земельных отношений. Телефоны для справок: 2-75-30 – 
отдел земельных отношений и 2-75-50– комитет ЖКХ. 

 
На ледовой арене «Таймыр» есть все необходимое для подготовки льда к 
Международному турниру по керлингу 

В Дудинке в полном разгаре подготовка к проведению Международного турнира по 
керлингу среди смешанных пар Arctic Cup 2018. Официальное открытие соревнований 
состоится 26 мая, закрытие и церемония награждения – 27 мая. Состязания состоятся на 
Ледовой арене «Таймыр». 

Для подготовки льда в спортсооружении есть все необходимое. Напомним, еще в 2016 
году, когда в Дудинке был организован первый турнир – Всероссийские соревнования «Кубок 
Таймыра по керлингу среди мужских команд России», «Норникель» не пожалел средств на 
приобретение дорогостоящей импортной ледозаливочной машины, а также лейки для 
нанесения пейблов, циркуля и другого необходимого оборудования, а также игрового 
инвентаря. Как объясняют специалисты, при проведении международных соревнований к 
ледовому покрытию предъявляют весьма жесткие требования. Поэтому и в 2016-м, и в 
прошлом году, перед Международным турниром по керлингу среди женщин CCT Arctic Cup 
2017 в Дудинку приезжали айсмейкеры из Санкт-Петербурга. Этот год не станет 
исключением. А пока воспитанники таймырской школы керлинга готовятся к местным 
соревнованиям. 

«В апреле в них примут участие все наши керлеры – как дети, так и взрослые. 
Соревнования будут проходить среди смешанных команд, – рассказал «Таймырскому 
Телеграфу» тренер по керлингу Центра развития зимних видов спорта Андрей Жарников. 

Отметим, что за два года количество занимающихся в ледовой арене «Таймыр» 
увеличилось почти вдвое и достигает сейчас 70 человек. 

«В первую очередь у нас прибавилось детских групп, – объясняет тренер. – В ледовой 
арене начали развивать адаптивные виды спорта: я теперь занимаюсь керлингом с ребятами, 
имеющими незначительные отклонения здоровья. Плюс ко всему если в первый год работы 
школы мы объявляли набор ребят с 12 лет, то сейчас к нам могут записываться и 
девятилетние».  

Успехи начинающих керлингистов налицо: в первый же год работы школы сборная 
Таймыра на Кубке Красноярского края заняла первое место. В прошлом году команда 
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показала шестой результат, однако и масштаб соревнований уже был другой. Кроме того, 
две ученицы дудинской средней школы №7 Полина Царегородцева и Софья Баланда в 
чемпионате Сибирского федерального округа по керлингу среди смешанных команд в 
категории «микст» заняли девятую строчку из 18 возможных. А потому юные спортсмены, 
впрочем, так же как и жители Таймыра и Норильска, с нетерпением ждут очередной этап 
серии World Curling Tour – Международный турнир по керлингу среди смешанных пар Arctic 
Cup 2018. Организаторы турнира – Федерация керлинга России, Ассоциация «Новая Лига», 
«Норникель» и министерство спорта РФ – объявили, что в нем примут участие две 
сильнейшие команды из России, сборная Красноярского края и семь иностранных команд. 

«Организация таких масштабных мероприятий дает жителям ощущение причастности к 
большому спорту, способствует популяризация керлинга. Люди понимают, что, несмотря на 
удаленность территории, здесь также при желании можно добиться успеха и выйти на 
профессиональный уровень. Плюс ко всему для родителей это хорошая возможность 
развивать детей», – отметил Андрей Жарников. 

 «Таймырский Телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Прокуратура и госпожнадзор проверили торговый центр «Галактика» в Талнахе.  
Вывод-полное несоблюдение пожарной безопасности. В случае пожара у посетителей 

очень мало будет времени для спасения, а само здание сложится как карточный домик через 
20-25 минут.  

«Бардак полный!», - так откомментировал положение дел в "Галактике" и.о. прокурора 
города Хаваж Гутаев. Главный пожарный дознаватель вообще во время проверки получил 
удар током. Неудовлетворительное положение дел в путях эвакуации, их там практически 
нет. В «Чайхоне» запасный выход оказался за дверью с надписью "Туалет". Неизвестно, куда 
бежать в случае пожара и посетителям студии детской красоты. Хоть лестница, 
предназначенная для спасения, находится неподалеку, путь к ней не указан. А дверь, 
расположенная напротив основного входа в детский комплекс, ведет к подсобному 
помещению, заставленному коробками. 

Чтобы узнать, как в «Галактике» работает пожарная сигнализация, подожгли газету и 
поднесли ее, дымящуюся, к устройству под потолком – сработало оно не сразу. Некоторые 
огнетушители служать держателем для манекенов. По периметру потолка отовсюду капает - 
течет из пожарной трубы. На вопрос корреспондента ЗП: «Что ж у вас так много 
нарушений?», один из сопровождающих ответил: «Так здание было построено неправильно». 
Например, одна из стен по документам должна быть кирпичной и глухой - чтобы пламя не 
перекинулось на соседнее здание, так как нарушен противопожарный разрыв, по факту же 
эта стена - не глухая и не кирпичная. И много еще чего на бумаге – правильно, а на деле – с 
вопиющими нарушениями.  

Как пояснил главный пожарный дознаватель Вячеслав Иващенко, последняя подобная 
проверка проводилась в 2013 году. И по ее результатам суд вынес решение: деятельность 
«Галактики» приостановить. Почему торговый центр работает до сих пор – непонятно. И.о. 
прокурора Хаваж Гутаев отметил, что с тем судебным решением он не знаком.  

«Если оценивать противопожарную безопасность по десятибалльной шкале, где десять 
это – хорошо, а ноль – плохо, «Галактике» можно поставить два. Будем ждать акт, который 
нам представит пожарный дознаватель, разберемся, почему не исполнено судебное 
решение, если оно было вынесено, и примем меры», - заключил Гутаев.  

«С момента последней проверки здание было существенно перестроено, - отметил 
Иващенко, - и к тем нарушениям, которые так и не устранили, добавились еще и новые, 
конструктивные. Сегодня мы все осмотрели, измерили, затем детально изучим документы, 
сделаем выводы и все материалы проверки до 12 апреля передадим в прокуратуру». 

«Заполярная правда» 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Авиакомпания NordStar подтвердила готовность выполнять перевозки во время 3-го 
этапа реконструкции аэропорта «Норильск» 

Авиакомпания NordStar подтвердила готовность к выполнению программы перевозок 
жителей Норильска на материк в период третьего этапа реконструкции аэропорта 
«Норильск». В период с 4 июня по 22 сентября NordStar будет выполнять регулярные рейсы 
из Норильска в Москву с частотой до трех рейсов в день и в Красноярск – до двух рейсов 
ежедневно. Об этом сообщили в пресс-службе авиакомпании. 

Продажа билетов на всю глубину выполнения рейсов была открыта в декабре 2017 года. 
При этом NordStar, единственная из авиакомпаний, выполняющих рейсы из Норильска, как и 
в период второго этапа реконструкции предложила единый тариф на всю глубину продаж, 
независимо от периода покупки билетов. Решение о введении единого тарифа было принято 
по причине высокой социальной важности обеспечения доступности перевозки, а также с 
целью недопущения ажиотажа при продаже билетов. 

Учитывая то, что период реконструкции аэропорта «Норильск» совпадает с периодом 
отпусков и массовым пассажирским спросом, авиакомпания NordStar ежедневно проводит 
мониторинг занятости кресел и наличия свободных мест, для того, чтобы иметь возможность 
оперативно добавлять дополнительные рейсы в даты пикового спроса. При этом важно 
отметить, что при планировании дополнительных рейсов также учитываются этапы 
проведения строительно-монтажных работ на взлетно-посадочной полосе, которые 
накладывают существенные ограничения на возможность выполнения дополнительных 
рейсов. 

С момента начала продажи билетов на период третьего этапа реконструкции 
авиакомпания уже ввела в расписание 30 дополнительных рейсов в пиковые даты и 
регулярно по результатам ежедневного мониторинга загруженности воздушных судов 
продолжает вводить дополнительные рейсы, для того чтобы обеспечить возможность 
перелета для максимального количества жителей Норильска. Так, только за последнюю 
неделю были введены дополнительные рейсы по маршрутам Норильск–Москва–Норильск на 
28 июня, 5 июля, 19 июля, 29 и 30 августа. 

 Несмотря на открытие дополнительных рейсов авиакомпания NordStar рекомендует 
жителям Норильска не откладывать принятие решения о перелете и планировать поездки 
заблаговременно, т.к. пиковые периоды вылета и прилета в Норильск и повышенного спроса 
на авиабилеты традиционно повторяются каждый год. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На форуме в Красноярске обсудят проект Енисейской экономической зоны и вопросы 
экологии 

Проект создания Енисейской экономической зоны, подготовку Красноярска к Всемирной 
зимней Универсиаде - 2019 и вопросы экологии обсудят участники XV Красноярского 
экономического форума (КЭФ), который открывается 12 апреля, сообщил на пресс-
конференции в четверг в пресс-центре ТАСС врио губернатора Красноярского края 
Александр Усс. 

"Мы сочли возможным на форуме сделать отдельное обсуждение проекта "Енисейская 
Сибирь". Руководители Тывы, Хакасии и Красноярского края вышли с инициативой к 
президенту о создании специальной макрорегиональной программы под таким названием и с 
тем, чтобы она вошла в план пространственного развития России <…> На форуме мы 
проведем предметное обсуждение организационных механизмов, возможной системы 
управления проектом, новые механизмы стимулирования",- сообщил Усс. 

Идею создания Енисейской экономической зоны предложил врио губернатора 
Красноярского края Александр Усс в декабре прошлого года. На подписании меморандума о 
взаимодействии с крупными промышленными компаниями он сказал о возможности создать 
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рабочую группу, которая займется разработкой организационных, правовых и 
экономических предпосылок ускоренного экономического развития Красноярского края, 
Хакасии и Тывы. По словам Усса, в прошлом эти три региона были единым экономическим 
районом. 

Также, по словам Усса, на форуме обсудят вопросы, связанные с подготовкой города ко 
Всемирной зимней Универсиаде, которая пройдет в Красноярске в марте 2019 года, и 
вопросы связанные с решением экологических проблем краевого центра. Все эти вопросы 
обсуждались в ходе визита президента России Владимира Путина в Красноярск в марте этого 
года, добавил врио губернатора. 

ТАСС 
 
В Красноярском крае будут развивать экотуризм  

Направление может стать очень востребованным благодаря уникальным природным, 
культурным и историческим объектам, эстетике дикой природы. Но есть и проблемы. 

Реально ли сделать Сибирь центром экологического туризма? Этот вопрос обсудят 
участники Красняосркого экономического форума в рамках деловой программы. Участниками  
обсуждения станут эксперты Министерства природных ресурсов и экологии России и 
Экспертный совет при Правительстве РФ. 

 Спрос на экотуризм есть, и немалый: по данным агрегатора путешествий Tripadvisor, 
30% от общего числа туристов в мире являются экотуристами. Более 70% опрошенных 
заявили, что будут рассматривать более экологически безопасные варианты путешествий в 
течение следующего года. Подтверждает тенденцию и официальная статистика: из года в год 
интерес к экотуризму растет, с каждым годом увеличивается количество  посетителей 
заповедников и национальных парков. 

  Экотуризм – это сознательный отказ от отдыха с комфортом в пользу путешествий в 
ненарушенные дикие уголки природы с уникальными природными объектами. Он 
пропагандирует систему ценностей, основанную на любви к природе, сопричастности к 
охране природного наследия и поддержке традиционной культуры местных народов. Чтобы в 
России набирал обороты экологический туризм, нужно решить ряд системных проблем, не 
забывая о балансе между популярностью этого вида отдыха у посетителей и сохранностью 
дикой природы», – считает модератор панельной сессии Рашид Исмаилов, руководитель 
рабочей группы по экологии Экспертного совета при Правительстве Российской Федерации.  

Экотуризм – это сознательный отказ от отдыха с комфортом в пользу путешествий в 
ненарушенные дикие уголки природы с уникальными природными объектами. Он 
пропагандирует систему ценностей, основанную на любви к природе, сопричастности к 
охране природного наследия и поддержке традиционной культуры местных народов. Чтобы в 
России набирал обороты экологический туризм, нужно решить ряд системных проблем, не 
забывая о балансе между популярностью этого вида отдыха у посетителей и сохранностью 
дикой природы», – считает модератор панельной сессии Рашид Исмаилов, руководитель 
рабочей группы по экологии Экспертного совета при Правительстве Российской Федерации. 

…Напомним, Красноярский экономический форум «Россия 2018–2024: реализуя 
потенциал»  пройдет с 12 по 14 апреля 2018 года. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин объявил революцию для частников: «Времени для раскачки нет!». На Госсовете 
обсудили план развития конкуренции в России 

Темой первого после президентских выборов заседания Госсовета, собранного Путиным 
в Кремле, стала проработка плана развития конкуренции в стране. Самый трудный вопрос - 
как в соответствии с недавно принятым Национальным планом развития конкуренции на 
2018-2020 годы, обеспечить присутствие на всех наших рынках, кроме ОПК и естественных 
монополий, минимум трех игроков, включая представителя частного бизнеса. 
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При этом отдельный вопрос - как определить этого счастливчика-частника в 
российских условиях. И его решения пока не найдено, констатировал Путин. 

Двигателем современной экономики является конкуренция. Однако в России, признал 
Путин, этот движок барахлит: «Справедливая и честная конкуренция является базовым 
условием экономического и технологического развития страны. Без этого ни одна из стоящих 
перед нами задач прорывного развития не может быть достигнута». 

Правда, правовое регулирование в нашей стране в целом соответствует 
международным стандартам — за последнее время приняты аж четыре пакета 
антимонопольных мер. Но вот беда: на местах они сплошь и рядом не работают. Именно на 
действия местных властей приходятся 98,8% нарушений антимонопольного 
законодательства, выявленных в 2017 году, подчеркнул Путин: «Выходит, что должного 
внимания закону в стране не придают, предпочитая лозунг «ну как не порадеть родному 
человечку». В итоге - ущерб для экономики страны получается колоссальный. 

Местные власти предпочитают «не развивать конкурентную среду с участием частных 
компаний, а работать со своими ГУПами и МУПами, в результате чего происходит 
монополизация рынков и вытеснение с них малого и среднего бизнеса... А в результате люди 
видят, что невозможно честно проникнуть на рынок. Да и технология разыграть торги в свою 
пользу отработана. Не удивительно, что из 675 дел о нарушения антимонопольного 
законодательства, возбужденных в 2017 году, 360 дел оказались о картелях — на 8% больше, 
чем в 2016-м»... 

Сейчас, как оказалось, ФАС готовит новый — пятый — законодательный пакет. Но не 
ждет ли его судьба четырех предыдущих? Другая серьезная проблема — развитие 
регионального протекционизма, когда для своих предпринимателей создают тепличные 
условия. А в итоге — рост цен и падение качества товаров и услуг, отметил Путин: «Нужна 
справедливая, равная конкуренция! А работы хватит всем. Для прорывного развития страны 
критически важно обеспечить экономические свободы, честную конкуренцию, и времени для 
раскачки у нас нет». 

Ускорить «раскачку» должен комплекс мер по разгосударствлению и втягиванию в 
региональные рынки малого бизнеса, предложенный главой Федеральной антимонопольной 
службы (ФАС) Игорем Артемьевым. (Уже в 2020 году представительство мелких и средних 
предпринимателей в экономике страны должно вырасти вдвое). Эта программа 
предусматривает 42 показателя, из которых каждый регион на свой вкус вправе выбрать 80%. 

Так, в социальной сфере (рынок социальных услуг инвалидам и пожилым людям) 
малому бизнесу должно принадлежать 10%. Тот же показатель и на рынке медуслуг, а в 
розничной сети торговли лекарствами — до 60% аптек. То же в образовании — частные 
школы, детские сады и лагеря летнего отдыха детей. В аграрно-промышленном комплексе 
доля частника должна составить уже 20%, а в строительстве, включая жилищное и 
строительство дорог, и вовсе 80%. 

Аналогичного уровня должно достичь представительство отечественных компаний в 
сфере вылова биоресурсов моря, а, главное, и их переработки (в последнем отношении, 
признал Артемьев, мы серьезно отстаем). 

Получит частник и существенную часть рынка ЖКХ. Так что готовьтесь, россияне: в 
областях теплоснабжения, уборки территорий, содержания жилищного фонда и переработки 
отходов доля частных компаний составит 20%, а в сфере купли-продажи электроснабжения и 
продажи на селе сжиженного газа — все 50%. Правда, установку счетчиков газа и другого 
оборудования в многоквартирных городских домах, по зрелому размышлению, решили все же 
оставить за государством: слишком велик риск взрывов. А вот городской транспорт станет 
минимум на 20% частным, а легковое такси — на 70%. На те же 70% станет частным 
отечественный легпром, а также производство стройматериалов — бетона, кирпича, 
древесины; на 20% - похоронное дело и на 100% наружная реклама. 

Одновременно ФАС предлагает создать реестр работ, которые будут производиться 
только малым бизнесом — например, покраска заборов или уборка территорий. А также 
навести порядок в тарифной политике (сейчас в рамках одного региона тарифы на воду или, 
скажем, электроэнергию могут разниться в разы). 
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Впрочем, предлагаемый план сокращения роли государства понравился не 
всем: 

- Частный сектор себя не оправдал: он идет по пути собственного обогащения, а в итоге 
нас грабят не иностранные захватчики, а наши же граждане!- заявил глава ЛДПР Владимир 
Жириновский.- Или взять прессу. Если дать им полную свободу, они погубят любую страну! 
Надо сохранить роль государства! 

МК 
 

Путин предложил сформировать реестр государственного и муниципального 
имущества 

Президент РФ Владимир Путин предложил создать единый реестр государственного и 
муниципального имущества страны для более эффективного его использования. 

"Необходимо сформировать единый реестр государственного и муниципального 
имущества с полной информацией о правах на него, обременениях и целевом назначении", - 
сказал глава государства, выступая в четверг на заседании Госсовета в Москве. 

Он поставил также задачу по выявлению неучтенных и неэффективно используемых 
объектов недвижимости и земельных участков. "Тема пока тоже далеко не новая. Но 
реальных подвижек, к сожалению, здесь пока не видно", - отметил Путин. 

В этой связи он предложил на одном из госсоветов "подробно обсудить вопрос о 
повышении эффективности управления государственным и муниципальным имуществом". 

INTERFAX.RU 
 

Орешкин: Доля государства в российской экономике близка к 50% 
Прямое вмешательство государства в те или иные рынки является одним из факторов 

нарушения конкуренции, а в прошлом году госдоля в экономике РФ увеличилась 
приблизилась к 50%, заявил глава Минэкономразвития РФ Максим Орешкин, выступая на 
Госсовете по развитию конкуренции. 

"Я бы отметил вопрос роста общей доли государства в экономике, в том числе за счет 
крупных компаний, которые расширяют сферы своей деятельности. В прошлом году, по 
оценкам экспертов, доля государства в экономике у нас опять выросла и вплотную 
приблизилась к отметке в 50%", - заявил министр. 

Орешкин напомнил, что президент РФ Владимир Путин в послании Федеральному 
собранию поставил задачу довести долю малого и среднего бизнеса в ВВП до 40%. 
"Очевидно, что без значительного снижения уровня государства этой доли достичь будет 
просто невозможно", - указал он. 

ПРАЙМ 
 

В Минобрнауки РФ решили определить минимум баллов ЕГЭ для получения золотой 
медали 

Глава Минобрнауки РФ Ольга Васильева заявила, что со следующего года планируется 
систематизировать выдачу школьных медалей за успехи в учебе, чтобы вернуть этой награде 
смысл. 

"За последние десятилетия произошла страшная девальвация самого понятия "золотая 
медаль" и сейчас, наверное, как никогда настало время именно вернуться. Сейчас главная 
цель - это необходимость отменить, исключить эту девальвацию, возвращение этого 
замечательного явления в нашу жизнь", - сказала Васильева в эфире телеканала "Россия-1" в 
четверг. 

Анализ существующей ситуации привел к разработке новых норм, в которых одним из 
условий получения медали сделают набор выпускником определенного минимума баллов 
ЕГЭ. Об этом ранее в четверг сообщили в Рособрнадзоре. 

Как пояснила Васильева, медаль в новой схеме большого преимущества при 
поступлении не даст, однако в случае, если на одно место будут претендовать медалист и 
немедалист с одинаковым количеством баллов ЕГЭ, медаль позволит выйти вперед, 
пояснила министр. 
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Вместе с тем, изменения, которые касаются "минимального порога ЕГЭ" для 
медали, вступят в силу лишь со следующего года, подчеркнула Васильева: "Выпускники этого 
года могут не волноваться". 

Сейчас школьные медали выдают за успехи в учебе, однако результат ЕГЭ на решение о 
выдаче медали не влияет. О том, что объективность медалей вызывает вопросы, заявлял 
ректор МГУ им. М.В.Ломоносова Виктор Садовничий, на это также указывал общественный 
совет при Рособрнадзоре. 

Медали были поводом для скандала с привлечением правоохранительных органов. Так, 
в июне прошлого года СК России начал проверку информации о незаконной выдаче медали в 
одной из школ Адыгеи дочери чиновницы из районного управления образования. Выпускница, 
как сообщалось, набрала 33 балла по математике и 69 баллов по русскому языку. 

INTERFAX.RU 
 

Платежи за ЖКУ выросли больше инфляции 
В 2017 году средний чек за жилищно-коммунальные услуги (ЖКУ) в РФ вырос на 3,3% по 

сравнению с 2016 годом, что превысило инфляцию на 0,8 процентного пункта. Об этом 
свидетельствуют данные консенсус-опроса банков из топ-30, клиенты которых оплачивают 
через них коммуналку, пишут "Известия". 

Самый сильный рост платежей за услуги ЖКХ в 13% зафиксирован в Северо-Западном 
(до 1523 рублей) и Южном федеральном округах (2490 рублей), отметили в банке "Открытие". 
При этом самый большой размер среднего платежа сохранился в Москве и Московской 
области - 5671 рублей. 

В пресс-службе Минстроя газете сообщили, что индекс роста коммунальных платежей на 
2017 год составил 4% - это максимальное значение роста совокупного платежа, превысить 
который можно только при условии инвестиций в модернизацию и одобрении этого решения 
местными депутатами. В большинстве случаев индекс роста составляет менее 4%, добавили 
в министерстве. 

Как считает директор Института стратегического анализа ФБК Игорь Николаев, средний 
коммунальный платеж мог увеличиться сильнее инфляции, в частности, потому что 
население перестало экономить на коммуналке. Однако, по его словам, есть еще одна 
причина: для граждан, у которых нет счетчиков, вырос показатель нормы потребления, а он 
может индексироваться выше инфляции. 

Между тем в некоторых регионах РФ средний платеж снизился. 
Глава Минстроя Михаил Мень пояснил "Известиям", что средний чек за коммунальные 

платежи может снижаться по нескольким причинам. К примеру, за счет повышения 
энергоэффективности домов, в том числе благодаря капремонту. Министр рассказал, что 
сейчас в стране отремонтирован каждый шестой дом. 

"Благодаря установке индивидуального теплового пункта, утеплению фасада и прочим 
энеогосберегающим работам можно добиться экономии до 30% от платы за отопление, а это 
самая внушительная строка в квитанции", - добавил М.Мень. 

1 июля 2017 года тарифы на жилищно-коммунальные услуги были проиндексированы на 
4% - прогнозируемый уровень инфляции 2017 года. Однако рост потребительских цен 
замедлился сильнее, чем прогнозировали ЦБ РФ и правительство. В прошлом году инфляция 
составила 2,5%, официальный прогноз по инфляции Минэкономразвития на этот год - 4%. Не 
исключено, что министерство пересмотрит его в сторону понижения в конце весны при 
обновлении макропрогноза на 2018-2020 годы. Так, в министерстве уже заявляли о том, что к 
июню рост цен в годовом выражении может замедлиться до 2%. 

Правительство и дальше намерено ограничивать увеличение тарифов на ЖКУ ростом 
инфляции. Этот принцип называется "инфляция минус". Законодательно он не закреплен, 
однако Федеральная антимонопольная служба и Минэкономразвития его придерживаются. 
По отдельным видам тарифов допускаются отклонения от этого принципа, но общий 
коммунальный платеж всё равно должен быть увязан с прогнозируемым ростом 
потребительских цен. 

Финмаркет 
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Цифровизация ставит РФ на грань социального кризиса. Власть может 
отменить "рывок" из-за опасений массовых недовольств 

Переход в России к цифровой экономике должен сопровождаться максимальным 
стимулированием выпуска и экспортной экспансией. Иначе цифровизация за 12 лет 
«высвободит» 12,5 млн работников. Ухудшение демографической ситуации абсорбирует 
только 1,5 млн из них. Для остальных остро встанет проблема занятости, предупреждают в 
Центре макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП). По 
мнению исследователей, если власть не успеет подготовиться, то вскоре она окажется перед 
непростым выбором: допустить социальный кризис или остановить развитие из «социальных» 
соображений. 

Цифровизация может обеспечить в российской экономике «двух-трехкратный прирост 
производительности труда», но если не трансформировать его в экспансию на внутренних и 
внешних рынках, тогда он может привести к «неприемлемому по масштабам высвобождению 
занятых». Об этом сообщает руководитель направления ЦМАКПа Дмитрий Белоусов в 
докладе об эффектах цифровизации для экономики. 

По его оценкам, «развитие цифровизации способно высвободить «при прочих равных» 
12,5 млн занятых» к 2030 году. Прежде всего это коснется сферы торговли и ремонта. Из нее 
в течение 12 лет придется уйти более чем 3 млн работников. На втором месте по 
высвобождению – обрабатывающие производства: их должны будут покинуть более 2 млн 
работников к 2030-му. Далее следуют строительство, сельское хозяйство и транспорт: в 
каждой из этих сфер численность занятых сократится к 2030 году почти на 1,2 млн человек. 

Минимальное высвобождение произойдет, по прогнозу Белоусова, в сфере рыболовства 
– оттуда придется уйти лишь 26 тыс. работников за 12 лет. Также относительно небольшое 
высвобождение прогнозируется для финансовой деятельности и добычи полезных 
ископаемых: из каждой отрасли высвободятся немногим больше 200 тыс. человек. 

Как отмечает Белоусов, «порядка 1,5 млн человек «съест» ухудшение демографической 
ситуации». «Отсюда – повышение пенсионного возраста становится плохой идеей», – пишет 
экономист. Потому что на рынке и так окажется много «лишних» работников. «Около 3,5 млн 
человек может принять малый бизнес, – продолжает Белоусов. – Но еще до 7,5 млн человек 
должно быть сохранено за счет роста производства».  

«Решение о развитии цифровой экономики автоматически подразумевает курс на 
максимальное стимулирование выпуска, агрессивное продвижение российской продукции на 
внутренних (вытеснение импорта) и внешних рынках. Так, система поддержки экспорта 
должна масштабироваться как минимум в 2,5–3 раза», – считает экономист. Кроме того, 
чтобы в течение 10 лет каждый год обеспечивать работой примерно по 1 млн 
«освобожденных» занятых, надо сейчас создать предпосылки для межотраслевого маневра. 
Надо внедрять программы переобучения, переезда и более активно возводить жилье – по 
100–120 млн кв. м в год, следует из доклада.  

Иначе власть окажется перед неприятным выбором. «Или мы получим совершенно 
недопустимый социальный кризис, или развитие страны рискует быть остановленным из 
«социальных» соображений», – пишет Белоусов. 

Цифровая экономика стала чуть ли не главной национальной идеей российского 
руководства относительно недавно. «Предлагаю запустить масштабную системную 
программу развития экономики нового технологического поколения, так называемой 
цифровой экономики», – заявил президент Владимир Путин в Послании Федеральному 
собранию в 2016 году. В середине 2017-го первый вице-премьер Игорь Шувалов сообщил, что 
«президент полностью заболел» цифровой экономикой. Затем Путин сказал, что «цифровая 
экономика – это не отдельная отрасль, по сути – это уклад жизни». 

Опрошенные «НГ» эксперты согласились с прогнозами ЦМАКПа, но с определенными 
оговорками. Президент Superjob Алексей Захаров обратил внимание, что 12,5 млн – это 
огромная цифра. «У нас около 70 млн человек экономически активного населения. Примерно 
половина занята в государственном и бюджетном секторе. То есть речь идет о том, что в 
течение примерно 10 лет работы может лишиться треть населения, занятого в рыночной 
экономике», – поясняет Захаров. Правда, он уточнил, что «финансовую деятельность и 
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добычу полезных ископаемых тоже ждут большие сокращения». «Superjob 
прогнозирует, что за 10 лет количество бухгалтеров, например, сократится в 10 раз», – 
говорит Захаров. 

«Единственный способ решить проблему в краткосрочной перспективе – это очень 
жесткое ограничение притока мигрантов», – считает эксперт. По его оценкам, в процессе 
цифровизации скорее всего «потеряют работу 10 млн самых низкоквалифицированных 
россиян». 

«В среднесрочной перспективе нам нужна серьезнейшая перестройка всей системы 
образования, начиная с детских садов и начальной школы. Сейчас наша система 
образования в массе готовит «человекоподобных роботов» для работы на различных 
«конвейерах», – считает Захаров. – В новой цифровой экономике 90% тех, кого готовят наша 
средняя школа и высшее образование, вообще не будут востребованы». Эксперт призывает 
разрабатывать даже не долгосрочные программы развития до 2030 года, а четкие планы на 
перспективу от года до трех лет. 

Кроме того, Захаров согласился с выводом, что в таких условиях поднимать пенсионный 
возраст – опасная идея. «Мы в Suреrjob давно говорим о необходимости понижения, а не 
повышения пенсионного возраста. С повышением мы опоздали на 10 лет», – сообщил 
эксперт. Если бы не «демографическая яма», то, по его словам, мы уже имели бы 
колоссальную молодежную безработицу. 

«В условиях цифровой экономики может образоваться множество профессий, которых 
не существует в настоящий момент, – отмечает эксперт Odgers Berndtson Полина Косых. – 
Безусловно, надо быть готовым, что трансформация функций потребует от управленца 
нового подхода к работе с персоналом». Но, как ожидает эксперт, речь все же будет идти не о 
массовых увольнениях, а об адаптации сотрудников к новым функциям. 

Как показывает история, промышленные революции не только лишают людей рабочих 
мест, но и создают новые, говорит депутат Михаил Щапов. «Однако то, что экономисты 
называют трансформацией рынка труда, для каждого конкретного гражданина превращается 
в личную трагедию, – замечает он. – Задача государства – обеспечить максимально мягкий 
переход для конкретных граждан, теряющих работу. Государство должно действовать на 
опережение. Иначе мы увидим небывалый рост социальной напряженности». По словам 
Щапова, речь скорее должна идти не о стимулировании выпуска, а о вдумчивой политике 
государства по развитию новых и трансформации старых отраслей экономики.    

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Англосаксонский миропорядок вступил в стадию развала  
Pax Americana пошел вразнос. США и западные страны совершают одну глупость за 

другой. Все это обставляется пафосными заявлениями и серьезными лицами, но от того еще 
больше растет растерянность как среди населения, так и в элите.  

Только за последние дни США собирались нарастить силы в Сирии, вывести силы из 
Сирии, продать услуги военных в Сирии Саудовской Аравии.  

За считаные недели Лондон успел голословно обвинить Москву в отравлении Скрипаля, 
признаться, что доказательств вины России нет, повторить обвинение и вылечить 
отравленную смертельным газом Юлию Скрипаль.  

В это же время Вашингтон умудрился напугать пошлинами Евросоюз, отложить 
пошлины, ввести их против России и Китая, заявив, что торговые войны легко выигрываются, 
и получить ответку, после чего заявить, что США не ведут торговую войну с Китаем.  

За последние месяцы США подорвали доверие ряда международных организаций – 
ВАДА, МОК, ОЗХО, ВТО, которые играли значительную роль в глобализации и перехвате 
функций у национальных структур, тем самым начав разрушение собственного проекта 
глобализма.  
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То, чего так долго ожидали противники Pax Americana, случается на наших глазах – 
англосаксонский миропорядок разваливается и входит в стадию откровенного маразма, но мы 
не верим собственным глазам и ищем какие-то логические объяснения.  

Некоторые сторонники версии «Трампнаш» предпочитают воспринимать противоречия 
как намеренные действия антиглобалиста и засланного казачка Трампа по развалу «Империи 
добра». Но сюда не укладываются откровенно антироссийские шаги Трампа типа 
«кремлевского доклада» и высылки дипломатов, а также разрушительные инициативы 
европейских стран, реализуемые без Трампа.  

Пессимисты видят в каждом противоречивом решении и заявлении коварство 
англосаксов. Но даже ему есть предел – и когда британские полицейские уносят якобы 
излучающую смертельную опасность скамейку в Солсбери спустя несколько дней, 
понимаешь, что тут нет никакого коварства, а чистой воды маразм.  

Разрушение идеалов и основ западного мира в постмодернистском либеральном изводе 
происходит давно, не первый год, но в последние месяцы этот процесс ускорился и 
переступил какой-то предел. Что-то щелкнуло при достижении критической массы – и 
последовал обвал.  

Наступает хаотизация. Демократические СМИ Запада давно превратились в посмешище 
даже в глазах собственной публики, но телеканал Russia Today приобрел значение ключевого 
источника информации именно в последние полгода, когда его начали прессовать за 
альтернативное мнение.  

Американские и британские медиахолдинги впадают в истерику и воюют с Белым домом, 
и тем самым хоронят себя еще больше.  

О манипуляциях и слежке в соцсетях говорили на Западе не первый год, но свой же 
«Фейсбук» стали прессовать только сейчас, и даже не столь важен повод – просто иллюзия 
анонимности и свободы в интернете разрушена окончательно. Равно как и светлый образ 
умного одиночки Цукерберга. На очереди крах такого же раскрученного проекта «Илон Маск».  

Раньше американцы все же верили, что армия США борется с террористами, пусть ради 
этого и приходится бомбить государства и кровавые режимы. Но пример Сирии, где при 
американцах мощь ИГИЛ* только росла, а после прихода ВКС России террористическое 
квазигосударство уничтожено – убийственный для США факт, и его не перешибешь никакой 
мощью антироссийской пропаганды.  

Нет, американцы не побежали осаждать Пентагон с требованием мира, но образ бравого 
рейнджера, несущего свет демократии народам планеты, где-то внутри каждого американца 
погас.  

Как погас и образ удачливого дельца Уолл-стрит, который одним щелчком пальцев 
двигает миллиардами и способен обрушить любые индексы, валюту и акции. Вдруг 
оказалось, что та же цена на нефть уже неподвластна американским дельцам.  

Русские при поддержке арабов и иранцев благодаря гениальной сделке ОПЕК+ 
перехватили управление нефтяным рынком, и США не могут в одночасье обрушить черное 
золото. В то же время 26 марта Китай запустил торговлю нефтяными фьючерсами в юанях. А 
на очереди газовая сделка.  

Параллельно был уничтожен прогрессивный миф об экономической открытости и 
финансовой свободе Запада: мол, снятие границ для капиталов позволяет обогащаться всем 
странам под чутким руководством Вашингтона.  

Теперь Вашингтон, Лондон и Брюссель выстраивают торговые и экономические барьеры, 
а Москва и Пекин призывают к соблюдению открытости экономики. На предпоследнем Давосе 
Си Цзиньпин корил Запад за протекционизм, а на прошлом – то же самое повторил лидер 
Индии Монди. Что это? Это многополярный мир, детка!  

Он вступает в свои права не спеша и деловито. И моральный лидер нового миропорядка 
хорошо виден хотя бы по событиям последних дней.  

В то время как Владимир Путин запускал строительство первой атомной станции на 
территории Турции (этой недавно абсолютно прозападной страны) и решал с Эрдоганом и 
Роухани судьбу Сирии, в Москве на международную конференцию по безопасности 
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съехались главы минобороны 30 государств. В том числе двух самых густонаселенных – 
Индии и Китая.  

И это не просто дань уважения или совпадение, а отражение реального изменения 
баланса сил.  

В то время как многополярный миропорядок все активнее вступает в свои права, Pax 
Americana теряет не просто доминирование (это произошло в 2014–2017 годах), а управление 
и контроль за внутренними процессами. Там царит растерянность и уныние, которое внешне 
выражается в озлобленности и русофобии.  

Слово бывшему послу России в США Сергею Кисляку, который не понаслышке знает о 
настроениях внутри американского истеблишмента и ставит четкий диагноз:  

«Американцы переживают тяжелый период в собственной истории. Как я уже говорил, им 
надо «перенастроиться» на новые реалии в мире. Россия оказалась втянута в их внутренние 
разборки, потому что мы единственная страна, которая обладает таким же, как у них, 
потенциалом ядерного сдерживания. Но и Китай бросает США долгосрочный экономический 
вызов. Отношения США с Европой также развиваются непросто.   

Сами американцы начинают разрушать все свои концепции глобализма – концепции, 
которые они сами же навязывали миру. Они начинают вводить нормы протекционистской 
защиты собственных рынков и производителей – то, против чего они столько лет, если не 
десятилетий, энергично выступали. Они ведь и нас уговаривали как можно скорее 
присоединиться к ВТО. А теперь они вводят против нас санкции, которые с этими самыми 
принципами свободы торговли и глобализма никак не согласуются.  

Кстати, своими санкциями они начинают разрушать первоосновы глобальной экономики. 
Все это у них делается, потому что американцы вдруг начали осознавать, что глобальные 
процессы в долгосрочном плане работают не в их пользу. Время работает против них».  

Время работает против них – и чем дальше, тем больше. Новые реалии беспощадно 
надвигаются, но англосаксонские элиты не собираются меняться адекватно им. В новой 
системе координат им просто нет места.   

Их собственные национальные ресурсы ограничены, а глобальный контроль за 
внешними ресурсами, доступ к которым и обеспечивал доминирование, они теряют. Это 
ставит под вопрос существование не просто Pax Americana, но и самих западных государств 
как таковых.  

Запад уничтожает механизмы глобализма не потому, что осознал свою ошибку и там 
победили национально ориентированные силы (это иллюзия), а потому, что этот глобализм 
стал невыгоден.   

Глобалистские элиты, пребывая в агонии и понимая, что их либеральные инструменты 
стали действовать против них, пытаются с помощью Трампа включить форс-мажорный 
сценарий по возвращению классического протекционистского капитализма с торговыми 
войнами и агрессивной внешней политики.  

Вот почему если раньше США затягивали страны в глобальную пирамиду под видом 
свободной экономики, то сейчас они выкидывают из нее, пытаясь обрушить все точки роста, 
которые уже приноровились к либеральным инструментам. И это, конечно, забавный сарказм 
судьбы.  

Однако Сергей Кисляк недооценивает степень угрозы от этой агонии США. Он считает, 
что американцы поистерят-поистерят – и вынуждены будут смириться с новыми правилами 
многополярного мироустройства, где они всего лишь один из нескольких центров силы. Это 
слишком благодушные ожидания.  

Уже сейчас видно и понятно, что Вашингтон и Уолл-стрит пойдут до конца. 
Англосаксонские элиты шли столетиями к глобальной власти не для того, чтобы отказаться от 
нее и сесть за один стол со всякими дикарями. Нет. Их мессианство нельзя недооценивать – 
они готовы обрушить весь мир в небытие, если этот мир откажется признать их власть.  

Владимир Путин, в свою очередь, отлично это понимает и не тешит себя иллюзиями – 
вот почему Послание-2018 было выдержано в столь жестком тоне, фактически с угрозой 
превентивного смертельного удара.  
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Этим же объясняется и фраза «Зачем нам такой мир, если не будет России?» – 
потому что без России как силы, сдерживающей человечество от гибели, США тут же 
превратят мир в концлагерь капитала, в царство ненависти и хаоса.  

К сожалению, неконтролируемый развал американоцентричного миропорядка не менее 
опасен, чем его окончательное торжество – вот почему Москва в последние 15 лет не 
стремится ускорить его и часто ищет компромисса.  

Тем не менее, похоже, человечество входит в этот исторический период, и незападной 
его части пора задуматься о том, как бы превентивно нейтрализовать угрозу применения 
мощи натовской военной машины в условиях дезорганизации Запада.  

Как бы фантастично это сейчас ни звучало, но вскоре в полный рост может встать 
вопрос, зеркально отражающий дискуссии 1991 года о дальнейшей судьбе СССР. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 58 ▼ 0, 19 

EUR 70, 59 ▼ 0, 37 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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